

2011.12.1

第137号

のへじ

議会だより



議 員 研 修 会

9月定例会

平成22年度決算認定	2 ~ 3
一般質問	4 ~ 9
議会審議内容	10
委員会報告	10 ~ 12
12月定例会の日程など	12

■発行 野辺地町議会 ■編集 広報委員会 ☎039-3131 青森県上北郡野辺地町字野辺地123-1 TEL0175-64-2111

平成22年度一般会計決算を認定

平成23年第4回9月
定期会は、9月1日か
ら7日までの4日間の
会期で行われました。

町長からは、報告事
項1件、承認事項1件、

平成22年度各会計決算
認定8件、補正予算案
6件、条例規則変更等

3件、その他の案件2
件が提出され、それぞ
れ全会一致で、認定、
可決いたしました。

なお、9月5日に開
催された一般質問で

は、6名の議員が登壇
し、町政全般について
質問いたしました。

一般質問の内容につ
いては、4ページから
9ページに掲載してい
ます。

ます。

各会計の歳入歳出決算状況

会計	歳入	歳出	歳入歳出差引額
一般会計	59億179万9千円	57億2,079万5千円	1億8,100万4千円
特別会計	国民健康保険事業	22億527万円	1億5,822万5千円
	老人保健	15万5千円	6千円
	後期高齢者医療	2億6,425万9千円	153万8千円
	介護保険事業	13億9,476万8千円	5,894万8千円
	介護サービス事業	1,269万8千円	124万8千円
	下水道事業	2,231万円	4千円
	水道事業 ○収益的収入及び支出 ○資本的収入及び支出	2億7,642万4千円 3,960万円	1,939万5千円 ※△1億2,015万2千円

※資本的収入額が資本的支出額に対して不足する額1億2,015万2千余円は過年度分損益勘定留保資金及び当年度消費税額及び地方消費税資本の収支調整額で補てんしました。

健全化判断比率と 資金不足比率	地方公共団体の財政健全化に関する法律で全国一律の指標に町の会計を比べてみました。
○実質赤字比率	国の示した基準は15%普通会計が黒字のため、赤字比率は発生していません。
○連結実質赤字比率	国の示した基準は20%連結の実質収支が黒字のため赤字比率は発生していません。
○将来負担比率	国が示した基準は25%全会計のほか一部事務組合も含まれ9%です。
○実質公債費比率	国が示した基準は25%全会計のほか一部事務組合も含まれ9%です。

いずれの指標も健全化判断比率は、国の示した基準を下回っています。組合、地方公社も含まれる全会計のほか一部事務組合、地方公社も含まれる全会計のほか一部事務組合も含まれ9%です。

平成22年度はこのような事業を行いました。

行在所改修事業費	4,301万円	健康増進センター省エネ改修	2,952万円
バス路線維持対策費	905万円	家庭ごみ収集業務	3,124万円
新総合計画策定業務	292万円	ホタテ貝貝殻敷設ナマコ漁場造成事業	150万円
医療療養給付費繰出金	1億2,040万円	ホタテガイ高水温被害対策支援	452万円
保険基盤安定繰出金	3,420万円	観光プロモーションDVD製作	436万円
更生医療給付費	2,402万円	町道環境整備事業	489万円
介護給付費訓練等給付費	2億4,246万円	道路新設改良工事費	9,958万円
介護給付費繰出金	1億5,942万円	除排雪作業費	4,876万円
子ども手当	1億9,819万円	小学校耐震診断業務	762万円
各種検診・予防接種等	2,881万円	小・中学校可動椅子購入	1,294万円

平成23年度

補正予算

〈一般会計〉
(第3号補正)

補正額
1億6,894万6千円 □ 60億505万6千円

〈特別会計〉

国民健康保険事業
(第2号補正)

1億6,222万3千円 □ 20億5,900万4千円

後期高齢者医療
(第1号補正)

125万9千円 □ 2億8,750万9千円

介護保険事業
(第2号補正)

6,903万7千円 □ 14億9,428万4千円

介護サービス事業
(第1号補正)

7万3千円 □ 1,227万4千円

水道事業
(第1号補正)

●収益的収入及び支出
●資本的収入及び支出
△112万2千円 □ 2億8,398万8千円
1億8,088万8千円

資本的収入額が資本的支出額に対し不足する額1億3,554万8千円は、過年度分損益勘定留保資金、当年度消費税及び地方消費税資本的収支調整額で補てんするものとする。



岡山 義廣議員

**特別職の給与の条例
の見直しを再度！**

**議決した議会の意
思を受け止めたい**

も、町の抱える問題を解消しなければならないと思うが、町長の考えを伺います。

岡山議員

平成22年度12月議会において1期4年の退職金を四百六十六万円増額し、千六百六十万円とした。

取り下げのお願いをしましたが、理解を得られていていません。

条例2条及び3条中、ただし書きを削ることをお願い申し上げます。

財政再建中であり、また野辺地病院に対して負担金及び不良債務解消分の元に戻すことは今のところ考えていません。自らの身を削つてあります。

なお、野辺地病院の不良債務の解消、さらには野辺地中学校の改築、各小学校の耐震性の向上対策、役場庁舎建設など、財政負担を伴う課題が山積していることは理解していますので、これらについては特別職の給料や退職金の話ではなく、国の財政再建にも大きく貢献していると考えていますし、有能な人材を特別職として活用するためにも、特例措置は早い機会に本来の姿に戻す必要があると考

平成15年度から三役の給料削減により、町の補助制度の充実を求めるなど、議会ともども特別職としての仕事に邁進していきたいと考えています。

なお、退職金の差額などについては、退職手当組合で支払うべき額であり、町は掛金を毎月掛けて、その掛け合計が三役で1年間百三十八万円ぐらいのプラスであり、それが全額一般会計から計算されるということではないことをご理解いただきたく思います。

月の議会では様々なご意見もありましたが、原案どおりご議決をいたしましたが、ただ議会の意思として深く重く受けとめ、元に戻すことは今のところ考えていません。このように戻すことには何かの生るためにも何かの起爆剤が必要であると私は日ごろからそういう強い思いを抱いています。企業誘致の一

**町長の発言の
真意は？**

岡山議員

東日本大震災において原発の安全神話が崩れ、全国的に脱原発の流れが加速している中、「原発を誘致したい」、「最終処分場も町で引き受けてもよい」という発言が報道されました。このことについて町長の考え方を確認したい。

このことについて町長の考え方を確認したい。

**衰退する経済のため、
企業誘致としての思い**

亀田町長

原子力発電所の誘致については、雑誌記者に対してもお話しした記憶は全くございません。

「SAPIO」とい

う雑誌の取材に対する最終処分場の誘致についての発言ですが、東日本大震災での福島第一原子力発電所の事故と、それに伴う放射能汚染が東北地方から関東にまでおよび、発電所近隣の自治体においては住民すべてが避難するという状況の中で、全く不適切な発言であつたと反省しています。

しかししながら、いかに個人的な発言と申しましても、安全、安心を施策の柱に位置づけてこれまで行政運営をさせてきているさなかにおいて、町民の皆様において、町民の皆様方に大変大きな不安

ので、当然青森県においては最終処分地にはしないという方針はもとより、中間の貯蔵施設を含めて、町は適地でないということで申し上げたところです。

柴崎 伸也 権員



漁業振興について

ハード・ソフト部門などの事業を展開したい

亀田町長

穏やかで豊かな海、陸奥湾に面する野辺町にとって、ホタテ養殖を中心とする漁業、それに関連する加工業は地域経済に大きく貢献し誇れる産業です。このため、町を挙げて漁業の基盤強化に取り組んでいく必要があると思つので、次の3点について伺いします。

1点目、陸奥湾内の水質調査の結果と今後の汚染対策について。
2点目、県事業も含め漁業、水産業の基盤強化のための施策とその事業内容や実施スケジュールについて伺います。
3点目、後継者確保

は漁業の将来にとって極めて深刻な課題です。後継者不足に苦慮している現状を開拓しなければならないと思うが、町の施策を伺います。

1点目については、陸奥湾の水質は水質汚濁防止法に基づき青森県が湾内に15カ所の測定期を設け、毎年6回検査しています。検査項目は、化学的酸素要求量と全窒素、全リンとなつていて、これまですべての基準点において環境基準を達成し水質は比較的良好な状態を維持していると伺っています。

2つ目、ホタテガイの貝殻敷設によるナマコ漁場造成事業への補助を平成22年度から27年度まで実施するもので、漁場を整備しナマコ資源の回復を図りブランド化を推進するものです。

3つ目、川目地区さけますふ化場の地下水取水ポンプ及び各設備が老朽化していることから、今年度において給排水及び電気設備の改修を行い、内水面の水産資源の確保を図ります。

陸奥湾の良好な水質環境を将来にわたり維持するため、家庭から汚水を処理する合併浄化槽の設置に対する補助金の交付基準金額を引き上げ、町民のさらなる利用促進が必要であると考えています。

3点目、後継者確保

小坂 徹 議員



国際情報誌に掲載されたことの真意は

小坂議員
国際情報誌「SAP」
「O」に掲載された「再

処理工場は雇用と財政面でのメリットだけで、悪いことは何もない、「原発も誘致できるものならやりたい。最終処分場も町で引き受けても構わない」と発言されているが、その真意を伺いします。

今後、発言に
慎重を期したい

亀田町長
冒頭の原発に関わる発言の件ですが、雑誌記者にお話ししたということについては、全く記憶がありません。最終処分場誘致の真意は、企業誘致により

町経済の再生と雇用拡大を常に念頭に、衰退する町経済を憂い、何か起爆剤となるものを誘致したいとの思いで、本県を最終処分地としない方針は十分理解し誘致できないことを承知しての発言です。

私は、住民の安全、安心を町政運営の最重大課題として取り組んでおり、今回の発言が多くの方々に誤解や不安を与えたことは、不徳のいたすところであり、今後発言には十分慎重を期しています。

冬期間の2次除雪と
雇用対策について

小坂議員

従来の除雪は、片側の玄関前に雪の塊が残り、これが不満と怒りの要因です。また、高齢化社会により、きめ細かな住民サービスが求められています。冬期間の住民サービスと雇用の創出、高齢者が快適に生活できる地域

**町営球場の安全
対策について**

小坂議員

町営球場の外野フェンスはコンクリートがむき出し状態で、安全

冬期間の快適な生活のため誠意検討したい

づくりの構築により、笑顔あふれる町に近づくと思うが、町長の考えを伺います。

性を踏まえ安全フェンスの装着が必要です。また、内野フェンスは完全な状態につくり直す必要があると思うため、早期の改修を望みます。

できるだけ早期に！順次、改修したい

教育長

町営野球場の内野フェンスは利用に支障のないよう、部分的補修を行っていますが、

今後張りかえ等の対策が必要と考えて、また、外野フェンスのコンクリート部分は、より危険度の高い部分を優先し、年次計画により安全対策を講じる必要があると考えており、町部局と協議検討し、で

べての町民が冬期間の快適な生活を実現するため、鋭意検討します。

耐震診断の結果に対する今後の取組は

小坂議員

結果で、補強が必要、部分的に解体撤去が必要と診断されていま

す。一日も早い補強、修復等が必要と思うが、各学校の安心、安全部として必要なさまざまな機能を備えておく必要があります。

また、学校施設は教

育機能だけでなく、住民の避難場所として整

備するよう求める報告書等をまとめていると

聞いています。今後の方向性を伺いたい。

二、教育機能のみならず、あらかじめ避難場

所として必要なさまざま

な機能を備えておく必要がある。

三、電力供給力の減少等に対応するための省

エネ対策などエコスクールのさらなる推進が必要である。

四、有識者検討会の提言を踏まえ、避難所として

の管理運営のあり方、

求められる機能の整

備、備蓄物資や支援物

資の確保、管理などに

ついて防災担当課と協

議し、必要な施設、設

備の整備を計画的に行

い、早期に学校施設の耐震化に関する年次計画案を策定したいと

考へています。

次に、学校施設の防災機能整備は、有識者

のへじ議会だより

9月定例会 一般質問

古林 輝信 議員



青い森鉄道の運営と駅周辺の整備について

環境整備などで賑わい効果を高めたい

亀田町長

利用状況及び経営状況

古林議員 平成22年12月に全線が開業して半年以上が経過したが、青い森鉄道全体での利用状況及び経営状況は、当初見込みと現時点ではどのようにになっているのか、また、野辺地駅のJR時代と現在の利用客数はどうのようになに変化したのか伺います。

次に、青い森鉄道の利用客増進と経営安定について、そして野辺地駅及び駅周辺のにぎわい再生について町長のお考えを伺います。更に、青い森鉄道開業に向けて、駐車場、駐輪場の整備など駅周辺の整備について提案しましたが、現在は口一

タリーの一部改修だけのようですが、県との協議の内容及び今後の整備予定について伺います。

客の状況ですが、1日の平均乗降客数はJR時代は千七百六十六人、青い森鉄道になって千二百八十五人と1日四百八十一人の減少となっています。

青い森鉄道の利用客増進と経営安定並びに駅周辺の賑わい対策は、利用客の増進と運輸収入の向上を目指し、企画切符と青い森鉄道ギヤラリー列車の運行、駅アテンダントの増員、野辺地町生活改善グループ連絡協議会によるフラワーポットの植栽と陳列など、さまざまな話題づくりや環境整備を行っています。

年度内には設計書が完成する予定です。作成にあたり、駅前の自治会、商店会、イベント関係者の方から広場の多目的な活用方や駐車場、駐輪場のあり方などについてご意見を伺いながら検討していく

たいと考えています。また、野辺地ハーフインターのフル規格化については、その後どうなっているのか伺います。

ささらに、駅周辺イベントとして、停車場まつり、鉄道フェスタ、ランタンまつりなど町内外へ絶え間なく話題を発信して、駅前の賑わい効果を高めていくたいと考えています。

となり、連携を密にして早期完成を県や国に働きかけていく必要があると思います。また、野辺地ハーフインターのフル規格化においては、緊急車両における時間短縮を図り、町民の安全、安心に寄与することや建設が中断されている国道279号線のバイパスとしての役割を持たせることなど、道路利用者の利便性が向上することなどが、現状では縦貫道路早期全線開通に全力を傾注していくとの整備方針であります。

国・県・関係機関に強く要望したい

亀田町長

県との協議では、整備事業の実施にあたり社会資本整備総合交付金を活用していくこととしています。

このほか道路交通や青い森鉄道の営業問題など、県並びに関係機関からのご指導とご協力をいただきながら策定を進めたいと考えています。

去る7月27日に開催された沿線住民や地元経済界代表で構成された地域懇談会において、自動車専用道路による全線バイパス案が選定されました。

このことは、防災面や北部上北、下北地域の産業発展や観光客誘致においても重要な路線であることから、下北半島縦貫道路の早期完成に向け、関係市町村と一丸となって、青森県はもちろんのこと、今後は国直轄による整備の必要性についても県の高規格道路建設促進期成会を窓口と

下北縦貫道の道路整備の促進について

古林議員

下北半島縦貫道路は、観光、産業などの経済効果のほか、災害時の避難道路、緊急輸送道路として重要な路線であるので、下北及び上北地域の市町村が一丸

となり、連携を密にして早期完成を県や国に働きかけていく必要があると思います。また、昨年の12月に開業してから本年3月までの野辺地駅の利用

結果割合が約95%と当初見込みを下回り、決算においても約一億円の赤字となつております。本年4月以降は東日本大震災の影響でさらに利用客の落ち込みが続いているという厳しい報告がされています。

このことは、防災面や北部上北、下北地域の産業発展や観光客誘致においても重要な路線であることから、下北半島縦貫道路の早期完成に向け、関係市町村と一丸となって、青森県はもちろんのこと、今後も機会あるごとに国、県に対して強く要望したいと考えています。

フルインターチェンジ化の必要性は変わるものではないので、今は至っていません。



野村 秀雄 議員

野辺地中学校の免震構造の採用は？

野村議員

東日本大震災において被害がなかつた、若しくは少ない建物は免震構造のものと聞いています。野辺地中学校建設においても免震構造にするべきと考えますが、所見を伺います。

現行の耐震構造基準を採用した設計にしたい

亀田町長

免震構造を採用するエリアと呼ばれる擁壁のほかに基礎の2層化、建物周囲にドライエリヤと呼ばれる擁壁の設置など、工事費がおよそ2割ほど高くなると言わっています。加えて、免震システム

は定期的なメンテナンスが必要なことや、震災などにより損傷を受けた場合には取りかえが必要があるなど、維持管理にも多額の費用がかさむものと考えられています。

野辺地中学校は災害

発生時には町の避難所に指定されていることから、耐震の目標として大地震後においても災害応急対策活動や被災者の受け入れについて円滑に実施できるよう建築構造物部材が損傷しないこととされており、一般の公共施設の耐震基準より強度を上げるよう設計仕様書において設定されています。

野村議員
町では、風力発電所の誘致に力を入れてきましたが、誘致ではなく、町直営で開発して、自前の設備で収益を上げ、財源確保すべきと思うが、所見を伺います。

発電事業の可能性は収益性を念頭にしたい

亀田町長

風力発電機1基の建設費は約4・5億から5億円で、事業収益が採算ベースに乗るには最低発電機10基以上の建設が必要され、事業費ベースで約45億から50億円が見込まれます。

亀田町長
の安全が十分確保され、かつ耐震性能を上げて建築したほうが経済的でもあることから、野辺地中学校については現行の耐震構造基準を採用した設計により改築することとしています。

町直営の風力発電所の実施の可能性は？

野村議員

町では、風力発電所の誘致に力を入れてきましたが、誘致ではなく、町直営で開発して、自前の設備で収益を上げ、財源確保すべきと思うが、所見を伺います。



向田地区の野辺地ウインドファーム50,000kw (2,000kw×25基)

教育長
第1点目について
は、県における原子力

状況に対応し、
検討したい

放射能の学習の機会を
つくりてはどうか。
放射能測定器の配置と
貸出、教育について

江渡議員

放射能測定器の配置と
貸出、教育について

江渡 正樹 議員



安全対策行政の施策の中では、原子力施設周辺において放射線の状況を監視するとともに、定期的に食品等を採取し、放射能分析を行い、この調査結果を取りまとめて学識経験者等で構成される会議で評価を受けた後、現在広く公表されています。

各学校へ放射能測定器を配置するとともに、一般町民の希望者に貸し出しできる簡易型放射能測定器を町として配備してはどうか。

また、東京都内の中学校で、放射能について実験している様子がテレビで放映されました。野辺地中学校へ放射能について簡単にわかる実験装置を配置し、放射能の学習の機会をつくりてはどうか。

当町において放射線監視モニタリングは、役場内の庭に設置され、また農作物の測定は、有戸、明前地区及び旧畜産試験場等で、さらに海産物は漁業協同組合の協力のもと、県が主体的に定期監視を実施しており、その結果が公表されています。

したがいまして、この監視体制のもとに出来られたデータは、学校を含めた町全体の状況を捕捉していると理解しているので、各学校単独での簡易測定器の設置については、今後の放射線の数値など、

状況の変化に応じて検討したいと考

えています。

再生可能なエネルギーの町にしては?

提案を受け止め、町当局と検討したい

教育長

ものが適切か、調査しながら、今後十分検討したいと考えています。

次に、現在学校教育において放射能を含めたエネルギー教育の現状は、小中学校では社会科、理科教育を中心として、身近な生活の中でエネルギーが人々の生活に役立っていることなど、エネルギーや資源の大切さを学ぶとともに、省エネルギー、省資源に結びつく内容を学んでいます。

再生可能なエネルギー問題を自然環境及び地域の諸問題とかわりで考える機会と理解をいただきたいと



役場前に設置のモニタリングポスト

江渡議員

再生可能なエネル

ギー問題を自然環境及び地域の諸問題とかわりで考える機会と理解をいただきたいと

話し合いをしたいと考えています。

再生可能なエネルギー問題を自然環境及び地域の諸問題とかわりで考える機会と理解をいただきたいと



主な審議内容

○議案

案

議案第五十号

野辺地町徴税条例等の一部を改正する条例

当時において配偶者、子、父母、孫又は祖母のいずれもが存しない場合に限り、同居又是同一生計の兄弟姉妹を加えるため、改正するものです。

全員賛成可決

地方税法の改正に伴い、個人の町民税について寄付金税額控除の対象となる寄付金の加減額を引き下げ、たばこ税及び特別土地保有税に係る不申告者に対して過料を科するとともに、不申告等に関する過料等の上限を三万円から十万円に引き上げるため、改正するものです。

議案第五十二号

野辺地町暴力団排除条例

財産取得（クロスカントリー用圧雪車）
1,207万5千円
取得理由
除雪ドーナーを取得するため

税務課

6月23日

常総任委員会

議案第五十三号
財産取得（除雪ドーナー）
全員賛成可決
取得する財産
除雪ドーナー
一台

委員会報告

の耐震診断の結果がたが、なぜ中学校が早く出されたのではないのか。」という質問に対し、野辺地中学校は、急で、小学校が後なのか。協議がされず計画が出されたのではないのか。」という質問に対し、学校教育課長から

土庄町大坂城残石記念公園友好之碑除幕式について、平成22年度一般会計決算の概要について説明を受けました。

「土庄町の大坂城残石記念公園に建立されたものと全く同じもので、土庄町と同じデザインです。」と回答がありました。

企画財政課

から

「友好之碑はどのようなもので、誰がデザインしたのか。」とい

う質問に対し

企画財政課長から

「普通交付税の増額の要因は何か。」「原

付金が打ち切られる可能性はないのか。」

という質問に対し

議案第五十一号
野辺地町災害弔慰金の支給等に関する条例の一部を改正する条例

災害弔慰金の支給対象となる遺族の範囲に、死亡した者の死亡

全員賛成可決

地方税法の改正に伴い、個人の町民税について寄付金税額控除の対象となる寄付金の加減額を引き下げ、たばこ税及び特別土地保有税に係る不申告者に対して過料を科するとともに、不申告等に関する過料等の上限を三万円から十万円に引き上げるため、改正するものです。

青森県暴力団排除条例の施行に伴い町における暴力団排除について、基本理念を定めるとともに町、町民及び事業者の責務を明らかにし、暴力団排除に関する施策の基本となる事項を定めるものです。

財産取得（クロスカントリー用圧雪車）
2,163万円
取得理由
クロスカントリー用圧雪車一台
取得価格
2,163万円
取得する財産
クロスカントリー用圧雪車一台
取得するため

学校教育課

小学校の耐震診断結果、野辺地中学校改築に伴う先進地視察について説明を受けました。委員から

中央公民館・図書館

7月20日

小学校の耐震診断結果、野辺地中学校改築に伴う先進地視察について説明を受けました。委員から

「国との経済対策でいろいろな補正予算が組み込まれ、その結果、交付税も一部増額になりました。」また、「三

を受けました。

企画財政課

のへじ議会だより

法交付金については、「現時点では県からの情報はありません。」と回答がありました。

健 康 福祉 課

介護保険の給付状況、高齢者等通院時タクシー料金助成事業について説明を受けました。

委員から

「町の介護施設の充足率はどうなっているか。」という質問に対し

健康福祉課長から

「充足率は、町の約40%、他の町村と比較すると5~10%ほど増、人口の割には福祉施設が整備されていると思っています。」と回答がありました。

町 民 課

おいらせ町立百石中学校視察研修

野辺地町子ども医療費助成事業について説明を受けました。

委員から

「隣接町村は中学校まで無料化と聞くが、小学校までに止めた理由は何か。」という質問に対し

町民課長から

7月21日
讓計画案、4月から7月までの建設工事入札結果について説明を受けました。

総 務 課

管 財 課
「一度検討したいと思っています。」と回答がありました。

管 財 課

「近隣町村では中学校まで助成している現状は把握していますが、町の財政状況、今後の医療費の支払状況を見ながら、中学校まで引き上げ可能であればもう一度検討したいと思っています。」と回答がありました。

委員から

「百石中学校は、先生方の意見を多く取り入れているが、当町はどうしていくのか。」

教育長から

「当町では、学校、子ども達から意見を聞いて進めたい。また、8月8日、中央公民館で、中学校改築にあたり保護者、地域の方々を含めた意見交換会を予定しています。」と回答がありました。

委員から

「百石中学校は、震災前の設計で、震災時、水など何も使えない状況だったと聞いた。町では、停電時の対策について取り組んで欲しい。」また、「木材をふんだんに使い、温かみを感じられた。町も大いに木材を使って欲しい。」と要望がありました。

7月22日
視察研修には総務常任委員会委員のほか、議員4名と教育委員等、20名が参加しました。おいらせ町分庁舎において、学務課担当より百石中学校改築事業の施設概要について説明

水 道 課

6月30日
老朽管更新事業（石綿セメント管の更新状況）と水道管路近代化推進工事などについて説明を受けました。

常 建 設 産 業 委 員 会

した。

産 業 觀 光 振 興 課

ふるさと雇用再生特別対策事業、愛宕公園展望台整備事業、庄雪車購入事業などについて説明を受けました。

委員より

『柴崎観光牧場の利活用は、大きな事業なので議会も陳情しなければと思う。』と意見がありました。

また委員より

『ナマコの漁獲量と、その販路について』という質問に対し

副町長より

平成23年度工事計画、町が一部負担する県事業、環境衛生対策、廃棄物対策、合併処理浄化槽設置整備事業などについて説明を受けました。

委員より

『プレジャーボート施設は一部町で負担している施設なので何らかの収入の方法がないか調査してほしい。』、『夜中に不法投棄されるところでの人件費等を考え、監視カメラの設置、『浄化槽の清掃について徹底して指導をしてほしい。』と

7月22日
野辺地町観光協会との懇談会を野辺地町観光物産PRセンターで行いました。

建 設 環 境 課

8月10日
前回要望があつた、ゴミ不法投棄に関するカメラ設置による監視強化、プレジャーボート施設の収入の手立て、浄化槽の定期点検の推進について報告を受けました。

建 設 環 境 課

ゴミ不法投棄に関するカメラ設置による監視強化、プレジャーボート施設の収入の手立て、浄化槽の定期点検の推進について報告を受けました。

委員より

『監視カメラは、地域住民へ意識を持たせるため必要である。』と再度要望がありました。

産 業 觀 光 振 興 課

8月10日
観光事業に関する愛宕公園の駐車場の拡幅と防犯灯の新設等、町

観光事業に関する愛

用庄雪車購入事業、觀

光物産PRセンター屋

上防水改修事業、柴崎
観光牧場利活用検討委
員会などの報告を受け
ました。

また副町長より、ホ
タテ貝被害対策について
説明を受けました。

さらに町観光協会と
の懇談会における要望
事項は意見を集約し、
青い森鉄道のダイヤ等
について、議長より、
議会として青い森鉄道
を始め関係者各所へお
願いする事を考えたい。
との意見がありました。



商工会との懇談会



百石中学校を視察する

議員活動

「地方自治法の一部改正
する法律案（概要）に
ついて、詳細に説明し
ていただきました。

参加議員は、梅村毅
議長、倉岡健次郎副議
長です。

議会の動き

12月定例会の日程 (予定)

編集後記

- 5日（月）開会
・町長が議案の提案
理由を説明します。
・各委員会の委員長
が活動の報告をし
ます。

本号は、9月定例会
の審議内容を要約して
います。137号をお届けしま
す。

今月は議会だより
のヘビ議会だより
編集しております。

平成23年9月28日
(水)、県町村議會議長
会主催による町村議会
広報研修会に参加しま
した。

広報コンサルタント
深沢徹氏により「議会
広報・改革への提言」
と題し、講演と各郡か
らの広報誌について、
アドバイスをいただき
ました。

参加議員は古林輝信
広報委員長です。

知事を囲む行政懇談会
平成23年11月2日
(水)、梅村毅議長は上
北郡町村議會議長会を
代表して、「東北新幹線
と青い森鉄道とのアク
セス向上について」要
望書を提出しました。

議員研修会

平成23年11月10日

(木)、町企画財政課よ
り、「地方交付税などに
ついて」、詳細説明を受
けました。

知識を高め、町発展
につなげたいと思つて
います。

参加者は、熊谷晴
雄、高田光雄、岡山義
廣、古林輝信、柴崎伸
也、江渡正樹、野村秀
雄、熊谷隆治、杉山福
行、蛇名猛、倉岡健次郎、
小坂徹、梅村毅です。

正副議長・事務局長研
修会
平成23年10月26日
(水)、県町村議會議長
会主催による正副議長・
事務局長研修会に参加
しました。

山梨学院大学法学部
教授江藤敏明氏により、
「住民自治の充実と議会
改革の課題」と題して、
講演していただきまし
た。

講師は、現在第30次
地方制度調査会委員と
なっていることから、

議会の動き									
9月					10月				
25日	21日	17日	16日	15日	9日	14日	10日	28日	11月
11月臨時会	会議会	全国大会	町村議會議長 議会運営委員会	委員会	佐世保市議会 議員視察研修 (風力発電所)	建設産業常任 委員会	正副議長・事務 局長研修会	町村議會広報 研修会	2日 知事を囲む行 政懇談会
第5回	議会	議会	議会	議会	議員会	議員会	議員会	研修会	10月 1日 (木) 一般質問



16日（金）議案等審議
・定例会初日に説明さ
れた議案に対し、質
疑・討論・採決が行
われます。

今年も残り少なく
なってまいりました。
町民の皆様のご健勝
をご祈念申し上げ、編
集後記といたします。

議会広報委員会				
委員長	古林 輝信	副委員長	野村 秀雄	委員
柴崎 伸也	岡山 義廣	小坂 徹	戸澤 栄	